
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung des Seniorenbeirates der Stadt Remagen vom 13.03.2018 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Einladung:  Schreiben vom 27.02.2018 
 
Tagungsort:  Weinstube in der Seniorenresidenz Curanum, Alte Straße 42, 
Remagen   
 
Beginn:  15:30 Uhr 
 
Ende:   17:00 Uhr 
 

Anwesend:  

 
Vorsitzender 
Ulf Busch   
 
Schriftführer/in 
Christina Winter   
 
Mitglied des Seniorenbeirats 
Marianne Brüggemann   
Gisela Dröge   
Barbara Kessler-Kötting   
Inge Philipp   
Sibilla Schwiperich   
Hildegard Sebastian   
Motee Spanier   

Entschuldigt fehlen: 

 
Mitglied des Seniorenbeirats 
Frank Krajewski   
 
  
Der Vorsitzende begrüßt die Sitzungsteilnehmer und stellt die ordnungsgemäße Ein-
ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Vor Eintritt in der Tagesordnung informiert Frau Kessler den Beirat darüber, dass 
Herr Erkan verstorben ist. Eine Trauerkarte hat sie bereits im Namen des Senioren-
beirates in Abstimmung mit Frau Etten der Familie zukommen lassen. Der Vorsitzen-
de sagt zu, in den nächsten Wochen noch einmal Kontakt mit der Familie aufzuneh-
men.  
 



Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
----------------------------------- 
 
 1   Vorlage der Niederschrift  
    
 2   Anlaufstelle für Senioren  
    
 3   Bericht über aktuelle Projekte  
    
 4   Mitteilungen und Anfragen  
    
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
----------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Vorlage der Niederschrift – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Die Niederschrift wurde ohne Änderungen zur Kenntnis genommen.  
 
einstimmig beschlossen   
  
 
Zu Punkt 2 – Anlaufstelle für Senioren – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Der Vorsitzende berichtet, dass er mit einigen Seniorenbeiratsmitgliedern das Mehr-
generationenhaus (MGH) in Bad Neuenahr besucht hat. Neben der Leiterin des 
Hauses haben noch Vertreter des dortigen Seniorenbeirates und des Seniorennetz-
werkes teilgenommen, die ebenfalls ihre Arbeit vorgestellt haben (Flyer siehe Anla-
ge). Insgesamt sind dort 2 Mitarbeiter fest angestellt, die von zahlreichen Ehrenamtli-
chen sowie gemeinnützig Arbeitenden (Flüchtlinge, Bufdi‘s) unterstützt werden.  
Angefangen hat das Seniorennetzwerk mit einer Sprechstunde und ersten Gruppen 
in einer Senioreneinrichtung. Alle Angebote wurden dann im MGH zusammenge-
führt.  
 
Frau Sebastian hat wie angekündigt ihre Schwester, die im Saarland wohnt, bzgl. 
deren Seniorenraum befragt. Demnach hat die Gemeine (6.100 Einwohner) ein Haus 
gekauft. Im oberen Geschoss ist ein Kleiderladen untergebracht. Im Erdgeschoss ist 
ein Raum für Kurse oder Seniorentreffs vorhanden. Angestellte hierfür gibt es nicht, 
es wird ausschließlich auf ehrenamtlicher Basis betrieben. Fördermittel vom Land 
stehen für Projekte zur Verfügung.  
 
In der anschließenden Diskussion wirft der Vorsitzende die Frage auf, ob seitens der 
Mitglieder überhaupt Interesse an einer solchen Einrichtung in Remagen besteht und 
wenn ja, was dort genau angeboten werden soll. Die Mitglieder bekundeten zwar In-



teresse, genaueres hinsichtlich der Ausrichtung einer solchen Einrichtung wird je-
doch nicht genannt. 
Der Seniorenbeirat beschließt, dass der Vorsitzende mit dem Bürgermeister Kontakt 
aufnimmt, um die genauen Modalitäten (Räumlichkeiten, Personal) abzustimmen.  
 
 
Zu Punkt 3 – Bericht über aktuelle Projekte – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Frau Winter stellt die Statistik des Seniorenbusses für das vergangene Jahr vor (sie-
he Anlage). Insgesamt sind alle Beteiligten sehr zufrieden. Der Seniorenbeirat regt 
an, für den Bus eine Trittstufe anzuschaffen, um einen einfacheren Einstieg ins Auto 
zu ermöglichen. Anmerkung der Verwaltung: dies ist bereits Anfang 2017 gesche-
hen. 
 
 
Zu Punkt 4 – Mitteilungen und Anfragen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Es wird berichtet, dass über die Polizei Koblenz ein Vortrag zum Thema „Senioren 
mobil aber sicher“ angeboten wird. Der Seniorenbeirat bekundet hieran Interesse. 
Der Vorsitzende sagt zu, dies bzgl. Kontakt mit der Polizei Koblenz aufzunehmen. 
 
 
Frau Schwiperich berichtet, dass die Beleuchtungssituation im Bereich der Treppen 
in der Neipengasse sehr schlecht ist.  
Des Weiteren wird die Beleuchtung auf der Goethestraße zwischen den Märkten und 
der Rheinhalle (Höhe Vereinsheim) bemängelt. Frau Philipp macht erneut auf die 
Beleuchtung im Bereich der Turnhalle Grundschule / Peter-Maeth-Straße aufmerk-
sam, an der sich trotz mehrfacher Meldung bisher nichts geändert hat.  
Der Vorsitzende weist in diesem Zusammenhang erneut darauf hin, dass kurzfristige 
Maßnahmen wie von Herrn Bachem damals erläutert in den meisten Fällen nicht 
möglich ist sondern ausschließlich durch aufwendige Straßenbaumaßnahmen er-
reicht werden können. Er empfiehlt alle Beschwerden dies bzgl. zudem direkt an 
Herrn Weitzel zu richten.  
 
 
Die nächste Sitzung des Seniorenbeirates findet am 24.4. um 15.30 Uhr in Unkel-
bach statt.  
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 17:00 Uhr. 
 
Remagen, den 06.04.2018     
Der Vorsitzende Schriftführer/in 

 
 
 

Ulf Busch Christina Winter  
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